
一 般 質 問 総 括 表 

    ［令和元年９月１０日（火）・１１日（水）・１２日（木）・１３日（金）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

１５番 

大西明子 

議   員 

１ 基地の諸問題について 

 ⑴ 光学着陸誘導装置を使用したタッチ・アンド・ゴーを通常訓 

練と言う理由について 

⑵ 爆音被害の実態を把握するために市民への聞き取り調査を実 

施することについて 

⑶ 市街地に新たな騒音測定器を設置することについて 

⑷ 騒音実態コンターの状況について 

２ 幼保教育の無償化について 

 ⑴ 保育料軽減財源を活用した副食材料費の減免対策について 

⑵ 実費徴収による問題点について 

３ 市営住宅の諸問題について 

 ⑴ 入居手続に必要な保証人について 

⑵ 空き室対策について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

２ 

２８番 

松本久次 

議   員 

１ ２０１９年山口県総合防災訓練について 

 ⑴ 防災訓練実施後の検証・評価について 

２ 次期市長選挙について 

 ⑴ 次期選挙の決意について 

市 長 

 

市 長 

 

 

３ 

２１番 

細見正行 

議   員 

１ 基地との共存について 

 ⑴ まちづくりの進行管理（ＰＤＣＡサイクル）について 

⑵ 有事の場合の対処施策について 

２ 錦帯橋の世界文化遺産登録について 

 ⑴ 錦帯橋世界文化遺産専門委員会について 

⑵ 官民が一体となって登録を推進することについて 

３ （仮称）錦帯橋資料館と西岩国のまちづくりについて 

 ⑴ （仮称）錦帯橋資料館の進捗状況について 

⑵ 西岩国のこれからのまちづくりについて 

４ 岩国市の土地利用計画について 

 ⑴ 塩漬け土地について 

⑵ 取得して長きにわたり目的が達成されていない用地について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

４ 

４番 

中村  豊 

議   員 

１ 選挙行政について 

 ⑴ 投票率向上に向けての取り組みについて 

２ 難聴児支援について 

 ⑴ 新生児聴覚検査について 

⑵ 人工内耳装用者支援について 

３ 救急相談センター事業（＃７１１９）について 

 ⑴ 利用状況と事業の効果について 

⑵ 普及啓発の取り組みについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

５ 

２４番 

山本辰哉 

議   員 

１ 交通事故削減に向けた取り組みについて 

 ⑴ 高齢者・障がい者に優しい道路整備について 

ア 歩道のバリアフリー化について 

イ トンネル内の照度について 

⑵ 安全運転支援装置の設置補助制度について 

 ア 高齢者ドライバーの急加速抑制装置の設置補助事業につい 

  て 

 イ ドライブレコーダーの設置補助事業について 

２ これからの避難所のあり方について 

 ⑴ 避難所に不可欠な機能とその整備状況について 

⑵ 乳幼児施設を有する既存避難所の安全性について 

ア こども館にっこりの安全性と整備計画について 

⑶ 地球環境との共生に力点を置いた避難所構想について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

６ 

２９番 

植野正則 

議   員 

１ 耕作放棄地対策について 

 ⑴ 耕作放棄地の現状について 

⑵ 耕作放棄地となる要因について 

 ⑶ 本市における具体的な耕作放棄地対策について 

市 長 

 

 

 

 

７ 

１番 

河合伸治 

議   員 

１ Ｓｏｃｉｅｔｙ５．０社会に向けて 

⑴ 本市の現状と取り組みについて 

ア 本市の現状について 

イ 有害鳥獣対策について 

ウ 保育園の入園受け付けについて 

２ 環境行政について 

 ⑴ 本市のプラスチックごみ削減の取り組みについて 

⑵ 海洋プラスチックごみの現状と本市の取り組みについて 

３ 高齢者・障がい者宅のごみの戸別収集について 

 ⑴ 令和元年６月定例会以降の取り組みと今後の方向性について 

４ 空き家対策について 

 ⑴ 岩国市空家等の適切な管理に関する条例に基づく本市の取り 

組みの現状について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

８ 

２３番 

石原  真 

議   員 

１ 農業振興について 

 ⑴ 岩国市におけるライスセンターの整備状況について 

⑵ 由宇地域でのライスセンターの整備について 

２ 幼児教育・保育の無償化について 

 ⑴ 無償化の目的と具体的内容について 

⑵ 無償化による本市の責務と対応について 

３ 会計年度任用職員制度について 

 ⑴ 制度の概要について 

⑵ 現行制度との比較について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

９ 

２７番 

藤重建治 

議   員 

１ 高齢者の安全運転支援について 

⑴ 交通事故防止対策について 

ア 安全運転支援装置の設置促進（支援）について 

２ 本市の中学校における部活動について 

 ⑴ 部活動指導員の制度化について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

10 

５番 

田村博美 

議   員 

１ 市職員の働き方改革について 

 ⑴ 人件費の推移から見る市職員の働き方について 

⑵ 行政視察の受け入れから見る市職員の働き方について 

２ 岩国ブランドの今後の展開について 

 ⑴ 長期展開の今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

11 

１４番 

長岡辰久 

議   員 

１ 放課後児童教室について 

 ⑴ 待機児童の解消について 

⑵ 施設整備について 

２ 働き方改革について 

 ⑴ 教育現場の働き方について 

⑵ 会計年度任用職員について 

３ 基地問題について 

 ⑴ 米軍関係者の事件と騒音への対応について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

12 

１０番 

広中英明 

議   員 

１ ふえ続けるいじめについて 

 ⑴ いじめの推移と今後の対策について 

２ 高齢者の生活支援について 

 ⑴ 安心・安全に暮らすための住居について 

３ 岩国市中山間地域振興基本計画について 

⑴ 玖北地域における課題と対策について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

13 

１１番 

姫野敦子 

議   員 

１ 障がい者の理解と触れ合いについて 

 ⑴ イベントや交流をふやすことについて 

⑵ 他市を参考にした理解のための包括的な対応や啓発について 

２ ひとり暮らしの高齢者対策について 

 ⑴ 認知症など問題を抱えた独居者の孤独死の予防について 

３ 愛宕スポーツコンプレックスについて 

⑴ 利用申請時の対応について 

⑵ これまでの利用実績について 

⑶ 現地実施協定書の開示について 

４ 市長一行の沖縄出張について 

 ⑴ 公費の出張について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

14 

２番 

越澤二代 

議   員 

１ 子育て支援の充実について 

 ⑴ 幼児教育・保育の無償化について 

⑵ 「岩国市こども館」の充実について 

２ 災害時の安心・安全対策について 

 ⑴ 女性の視点からの避難所対応について 

⑵ 液体ミルクの導入について 

⑶ 災害備蓄品の整備状況について 

３ ピンクリボン月間の取り組みについて 

 ⑴ 乳がん検診受診率の向上について 

⑵ 早期発見に向けた乳がんグローブによる自己検診の取り組み 

について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

15 

１７番 

広中信夫 

議   員 

１ 政治参画意識の向上について 

 ⑴ 今回の参議院議員通常選挙における大型商業施設の期日前投 

票の結果を踏まえた今後の取り組みについて 

⑵ 投票環境の多様化について 

２ 中山間地域における人口減少問題について 

⑴ 移住・定住の取り組みについて 

ア 現状の課題と今後の方向性について 

⑵ デュアルライフ（二拠点生活）の推進について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

16 

３番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 行政経営改革プランについて 

 ⑴ 行政手続の利便性向上について 

⑵ ＩＣＴ活用の推進について 

２ 地方公会計の活用促進について 

 ⑴ 現状と課題について 

３ 科学センターについて 

 ⑴ 科学センターの機能の充実について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

17 

９番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 在日米軍再編後の課題について 

 ⑴ 米軍岩国基地との各種協定の実効性について 

⑵ 安心・安全対策４３項目要望の達成度について 

２ 川下市街地の再開発（街のリニューアル）について 

 ⑴ ＪＲ川下新駅を拠点とするまちづくりについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

18 

１２番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 結婚・妊娠・出産・子育てについて 

⑴ 婚活支援について 

ア 支援事業の現状と実績について 

イ 婚活力向上のための施策について 

⑵ 妊娠中から出産後の支援について 

ア 安心なサポート体制について 

⑶ 子育て支援について 

 ア 岩国市子ども・子育て支援事業計画について 

 イ 男性が育児参加しやすい環境づくりについて 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

19 

２２番 

石本  崇 

議   員 

１ （仮称）飛行艇ミュージアム構想について 

 ⑴ 今後の取り組みについて 

２ 地方再犯防止計画について 

 ⑴ 市の取り組みについて 

３ 教科書採択について 

 ⑴ 市の取り組みについて 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

20 

１３番 

小川安士 

議   員 

１ 岩国市農林業振興基本計画について 

 ⑴ 今期の特徴について 

⑵ 兼業農家支援について 

⑶ 多面的機能発揮の促進について 

⑷ 地域の実態調査について 

２ 地域の振興課題について 

⑴ 竹林について 

⑵ 株式会社周東町農業開発センターについて 

⑶ バイオマス燃料について 

３ 中小企業振興について 

 ⑴ 住宅リフォーム及び店舗リフォーム支援について 

⑵ 市の発注割合の拡充について 

⑶ 市の発注状況の公表について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

21 

３０番 

司 

議   員 

１ 防災における避難所変更について 

 ⑴ 避難所の考え方について 

⑵ 避難所変更の実例について 

⑶ 避難所変更の今後について 

２ 錦川における氾濫危険水位について 

⑴ 氾濫危険水位の役割について 

⑵ 錦川出合水位局における安全のための変更について 

３ 岩国市と米海兵隊岩国航空基地との防災協定について 

⑴ 協定内容と現状の問題点について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

22 

８番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ 科学センターについて 

 ⑴ 建設に向けた近年の取り組みについて 

⑵ 整備検討委員会の設置について 

２ 有害鳥獣対策について 

⑴ 専属班の設置について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

23 

２０番 

瀬村尚央 

議   員 

１ ＩＣＴ活用について 

 ⑴ 市役所１階に設置しているデジタルサイネージについて 

⑵ チャットボットについて 

⑶ 多言語音声翻訳システムによるサービス向上について 

⑷ ペーパーレスの推進について 

⑸ 音声認識システムの導入について 

⑹ Ｗｅｂ会議の導入について 

⑺ ＲＰＡについて 

２ ＢＣＰ（事業継続計画）について 

 ⑴ 自治体クラウドの導入について 

⑵ 災害マニュアルについて 

３ 業務の効率化について 

 ⑴ 出退勤管理の電子化について 

⑵ 定常業務のマニュアル化について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 


